

SUSCRIPCIONES

PALMA—Un mes. 1'25 ptas.
SEVILLA—Tres meses. 3'75

Núm del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

PAGO ADELANTADO

ESTO VIR FORTIS ET LABORATA SICUT BONUS MILES CHRISTI JESU

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

LA CARTA DEL ARZOBISPO DE AIX

Se ha publicado en *La Croix*, que escribe primero las siguientes líneas:

«El señor Arzobispo de Aix nos encarga que publiquemos su contestación á M. Waldeck-Rousseau. Está escrita con viveza; pero en esta forma incisiva no tiene más objeto sino pedir que se deje de perjudicar á la república, y para ello que no se la convierta en una sucursal de las logias.»

«Al muy Rdo. P. Bailly, director de *La Croix*, de Paris.

Mi muy reverendo Padre y digno amigo: Según me avisó V., de nueve me encuentro con la suspensión. El señor ministro de Cultos me comunica la resolución que ha tomado. No ha tenido la cortesía de interrogarme, y me ha condenado sin oírme, procedimiento que va siendo raro hasta en China.

El señor ministro me procura un honor que yo no merezco de ninguna modo... Me trata en términos distintos que á mis venerados compañeros de expoliación, y, por consiguiente, su carta necesita una respuesta especial.

Me dice: *A pesar de las advertencias de mis antecesores, parece que no desperdicia V. ocasión de adoptar respeto á las autoridades civiles de todo orden una actitud que no puede tolerar ningún gobierno.*

Sus antecesores, más corteses que él, nunca me han advertido nada.

Yo le reto del modo más terminante á que cite, no digo una acción, pero ni siquiera media palabra mía desatenta en mis relaciones con las autoridades seculares de orden militar, judicial, universitario y municipal.

Su afirmación es un embuste desoído y un insulto grosero, que devuelvo á su autor.

Y añade: *Me suministran una nueva prueba de su sismática actitud las cartas que con su firma de usted publica el periódico La Croix.*

Las cartas en cuestión deben ser las del 12 y 22 de Enero. En esas fechas aun no se había fallado la causa promovida por V.: el sanhedrín continuaba reuniéndose. Cualquiera podía lícitamente opinar como mejor le pareciese. El señor ministro no puede alegar ni aun apariencia de pretexto para autorizar la suspensión, que evidentemente responde á una tendencia.

¿Por qué no procedió contra sus empleados de todas las órdenes que atacaron la sentencia dada contra su amigo y cliente de la isla del Diablo?

Manifestaciones de esta índole— prosigue diciendo el señor ministro *—y hechas por un Arzobispo, que en razón de su cargo debía dar á todos ejemplo de sumisión á las leyes de su patria, son de todo punto intolerables.*

Quien falta á las leyes de su patria es M. Waldeck-Rousseau, al robarme mi asignación, que es una deuda reconocida muchas veces por nuestros asambleas deliberantes y por el Concordato; que es más que una deuda, que es una restitución y, además, una ley del Estado.

Si el señor ministro honrase su cargo como yo honro mi ministerio, se emplearía en hacer obras buenas y no en hacerlas malas,

sería estimado como lo fué en su juventud y hasta puede ser que se le quisiese. Si la República tiene tantos enemigos que la detestan, falta suya es y no mía.

Yo respeto siempre las leyes cuando no se oponen á mi conciencia; pero en este caso, digo con los Apóstoles: *Non possumus*. ó con León XIII: *Frangar, non flectar*, me romperé y no me doblaré.

El señor ministro tiene la bondad de avisarme que comunica su resolución á la Santa Sede. Le agradezco tan inesperada atención, pero también yo escribo al Papa.

Hago presente á Su Santidad que, siguiendo sus consejos, únicos que son posibles en el momento actual aceptamos el régimen republicano, que puede ser honrado si lo manejan manos honradas; pero que, siguiendo también sus consejos, trabajamos para reformar la legislación vigente, que es sectaria, masónica, judía, perseguidora y expoliadora. De nuevo le manifiesto mi gratitud por su inquebrantable amor á nuestra hermosa y buena Francia, tan digna de ser compadecida. Le hablo de los Asuncionistas con entusiasmo, con aprecio y veneración profundísimas. Ustedes son la vanguardia, y á nosotros se nos destina á morir con ustedes; pero nos hemos de defender, porque no merecemos morir á manos del verdugo en una guillotina sin sangre.

Es tan insolente la carta del señor ministro, que creo en verdad que no la habría firmado si primero se hubiese tomado la molestia de leerla; cuando menos la hubiese enviado para que la retocasen. No quiero dejar de hacer esta salvedad, realmente algo platónica, en obsequio de un senador por mi departamento nativo, el católico departamento del Loira, que no está muy satisfecho de haberle hecho su representante.

Al privarme de mi asignación, que es una deuda de justicia, el señor ministro comete la acción que lleva el nombre que más desconceptúa en todos los idiomas.

Digamos de nuevo, mi muy reverendo Padre y digno amigo, digamos de nuevo:

Beati qui persecutionem patuntur.

† JAVIER,
Arzobispo de Aix, Arlés y Embrun.

VERDADES

LA PASIÓN DE JESUCRISTO

Diez y nueve siglos han transcurrido desde que tan luctuosa tragedia se desenlazó en el Calvario, y todavía, por daño de los hombres, no se ha extinguido la funesta posteridad de los tipos aviesos que intervinieron en ella. Todavía tiene Jesús falsos apóstoles que le venden, sino por treinta, per más dineros: todavía hay Escribas y Fariseos que amanían contra El procesos de muerte: todavía hay malvados que le visten de púrpura, le coronan de espinas y le ponen una caña en la mano; todavía hay populachos que piden su sangre y la libertad de Barrabás: todavía hay ladrones que blasfeman de El y le insultan en la cruz: todavía en fin, hay jueces que le sentencian á muerte y le llevan al Calvario.

TEMOR Á LO MUNDANO

Pilato aparece en el sagrado texto persuadido de la inocencia de Jesús:

Pilato tenía fuerzas bastantes para salvar el Cordero divino de afrentosa muerte: Pilato quiso salvarle y ensayó para ello algunos recursos que, aunque bárbaros, tendían á ese fin. ¿Por qué no le salvó? Por miedo á perder la amistad del César y hacerse objeto de su desagrado; por deseo de conservar su investidura oficial, que apreció en más que la sangre del Justo.

EL PERRO QUEJÓN

Hubo un perro en mi lugar
Tan listo y tan redomado,
Que comenzaba á gritar
Viendo el mambre más delgado.
Extrañón la manía,
Y á su dueño preguntó:
—¿Padeco monemania?
El perro que tiene usted?
—No,—me contestó su dueño,
Pero es un can tan ladino
Que se queja con empeño
Después que hace un desatino.
Y con esa habilidad
Mi justo furor desarma,
Pues trueco en benignidad
La paliza que le alarma.
«¿Cuántos hay que á prevención
Se querellan como el perro
Para evitar la lección
Que merecen por su yerrol?»
(R. Ortega).

Amar y ser amado sin interrupción en el seno de la dicha, y siempre: tal es la gran aspiración del corazón humano porque tal es su felicidad y tal es su fin. Pero ¡ah! ¡qué corazón humano puede lisonjearse aquí en la tierra de poder amar y ser amado de este modo?

IMPRUDENCIA TEMERARIA

Cuando la inmensa mayoría, la totalidad más bien de la nación española clamaba por su unidad católica; cuando sólo unos cuantos apóstatas, sin culto, ni religión, ni conciencia, ni más aspiración, ni otra mira que medrar con el barullo, pedían la libertad; el liberalismo triunfante, que á la sazón se llamaba Cánovas, dijo que en los tiempos que alcanzamos no se podía oprimir á los menos en interés de los más, que era preciso conciliar los deseos de todos; y se hizo, como Silvela decía, la gran transacción patriótica del artículo 11 con su tolerancia religiosa. Tolerancia mentida, libertad absoluta; porque aquí no había moros ni judíos, ni protestantes dignos de consideración, sino malos cristianos, hijos rebeldes, apóstatas, renegados sin más fe ni otra religión que su odio á la Iglesia y la más completa irreligión; y á esos se les daba en el artículo 13 toda la libertad que podían apetecer para atacar á Jesucristo y predicar cuantos errores quisiesen y desevangelizar y envilecer á España. Libertad disfrazada con nombre de tolerancia, porque en la práctica había de aplicarse como se aplica, dejando correr sin freno toda impiedad, toda inmoralidad y todo linaje de abominaciones. Opresión más bien, tiranía y despotismo insostenibles, porque si en virtud de los artículos 11 y 13 cualquier pelagatos puede escupir el rostro de Jesucristo y pisotear su divino Corazón, y pobres de los calólicos que se opongan, la Iglesia no puede ni aun dentro de sus templos, predicar contra ese estado abominable de cosas, ni explicar su naturaleza anticatólica, ni menos alentar á los fieles á combatirlo ni aun por los caminos más pacíficos y legales. ¡Ay del

Obispo que se queje! Testigo el de Plasencia. ¡Ay del cura que explique la doctrina cristiana en lo político! Testigos los párracos de Lequeitio, Elorrio, Castillo Elejabeitia y tantos otros. Testigo toda la Iglesia de Dios, amenazada con todas las tiranías de Carlos III si osa meterse con la política que tiene por único objeto y último fin acabar con ella, si tanto pudiese, en España y en el mundo.

¡Transacciones patrióticas! Sí; que se levante en cualquier rincón de España la voz más desatentada, Salmeron y Pi y Margall con el recuerdo pavoroso de su desastrosa república, Pablo Iglesias, sus compañeros, los que á grito herido piden la abolición del nombre de Dios y la disolución de la familia y del Estado; y en vez de un movimiento unánime de reprobación y castigo, en discursos y periódicos se oírán alabar por el orden y compostura con que hacen guerra al cielo y á la sociedad, se verán solicitados para luchar en las elecciones, triunfar si pueden en los comicios y llevar sus ideales, como dicen, á los municipios y los parlamentos; y á poco que insistan y hagan ruido, se buscará alguna de sus aspiraciones menos molestas á los que mandan, para ver de formular alguna transacción patriótica que aplaque los ánimos y restablezca la calma y de algún impulso al progreso de los tiempos. Pero que las aspiraciones generales del Congreso de Burgos, los deseos mostrados y los discursos pronunciados hubiesen tomado cuerpo de resoluciones, de acción eficaz, de partido organizado, de lucha decidida... No hay para qué recordar el clamoreo de todos los periódicos y la actitud de todos los partidos para no ceder, para no transigir, para luchar hasta la muerte si tal cosa sucede.

Así de transacción patriótica en transacción patriótica, nos han traído á donde estamos; y así iremos, de transacción patriótica en transacción patriótica hasta donde nos quieran llevar y Dios consienta que nos lleven. A donde nunca iremos por ese camino es á reivindicar ni un solo derecho, ni una sola libertad de la Iglesia de Dios, ni un solo derecho ni una sola libertad del pueblo español; porque, aunque haya católicos tan necios y españoles tan poco avisados que dispuestos, á contentarse con lo que les den, con tal de que les den algo, el liberalismo ha venido para quitárselo todo, y no transigirá con ellos nunca ni en nada, como no sea para engañarlos y arrancarlos más cómodamente, so capa de transacción, las mismas entrañas.

No hablemos ahora de los derechos de la Religión en España; prescindamos de los intereses comerciales, agrícolas y de las otras clases á quien tantas promesas se han hecho para subir con su ayuda, y á quien tanto se vitupera y amenaza cuando piden el cumplimiento de lo prometido. Hoy queremos señalar un nuevo dato que añadir á ese conjunto.

Cataluña, como las Provincias Vascongadas, como Navarra, como Galicia, como Castilla, como España entera, pide que la dejen hablar en su idioma, pide sus antiguas libertades, pide, como pedimos todos, poder respirar libres de la opresión liberal que nos ahoga y aniquila; y lo pide legalmente,

por los trámites y en los términos marcados por la ley para pedir y defender, no ya cosas tan lícitas y justas, sino las mayores atrocidades.

¿Y qué hace el Congreso? Reirse á carcajadas de los diputados catalanes, ponerlos en ridículo, herir á Cataluña, irritarla y provocarla, y encima de eso, para exasperarla más decir luego en los periódicos, que ella, que pide cortés y legalmente lo que ve que la conviene, ella es la que provoca á los que se burlan de ella á más de no querer atenderla ni oírta. Aunque los partidos liberales no puedan entender ni quieren satisfacer las legítimas aspiraciones catalanas, ¿no era éste caso de acudir á los temperamentos de conciliación, á buscar patrióticas transacciones con los deseos, con la conveniencia, con los intereses de nuestros hermanos? ¿Guardan sólo los partidos sus prudencias y consideraciones para los enemigos de Dios, para los enemigos de España, y para los que enseñan los puños al hacer sus peticiones?

El artículo que publica hoy *El Imparcial*, titulado, para mayor escarnio, *Consejo de amigo*, sobre ser una injusticia notoria y una torpeza manifiesta, es, además una imprudencia temeraria.

No discute las pretensiones catalanas; ni siquiera se digna citarlas; para desoirlas. En el tono y con el ademán del vencedor insolente que pone el pie sobre el vencido, intima á los catalanes sensatos que miren lo que hacen; y arrojándoles el guante de desafío, cuando lo considera impotentes para aceptarlo, no sólo amenaza, sino que desde luego se pone á excitar al resto de España, en forma de cartas que dice haber recibido, para que el argumento haga más impresión, y con las palabras más denigrantes que encuentra para «esa gente», como llama á los catalanes, á fin de que todas las otras provincias y regiones se confabulen y decidan á cerrar sus mercados á Cataluña si no se calla y humilla y deja que haga de ella lo que quieran los partidos que detentan el poder.

¿Hay provocación más humillante? ¿Hay desplante más desatentado?

Tan castellano como el articulista de *El Imparcial*, tan madrileño además y amantísimo de su patria es el que escribe este artículo; y en semejante confabulación se pondría decidido y resuelto del lado de Cataluña. Como él, este periódico, y todos los verdaderos españoles se ponen de parte de las provincias en sus justísimas quejas contra Madrid; y de parte de los madrileños contra estos gobiernos insostenibles, que después de exprimirlos y triturarlos, como á todos los españoles, los tienen abandonados á las rapacidades de todos los ladrones, á la procazidad de todos los errores, al escándalo de todos los vicios, como el resto de España.

Y esto, esto es lo que es preciso decir, lo que es necesario entender, si no queremos caer en los lazos y confusiones con que el enemigo trata de dividirnos y enemistarnos para mejor perdernos: que aquí no es Castilla la que va contra Cataluña, ni Galicia contra Aragón, ni Valencia contra Andalucía. Que son los gobiernos, que son partidos liberales los que quieren ahorrarnos más y más con su mallas

centralizadoras, y hundirnos y encerrarnos en sus moldes insufribles, á catalanes y castellanos, á gallegos y aragoneses, á valencianos y andaluces, para seguir exprimiéndonos y desangrándonos y viviendo de nuestra sustancia hasta que España de deshaga y de uno ú otro modo deje de ser nación. Que aquí no hay salvación, ni alivio, ni consuelo, hasta que, íntimamente unidos y bien organizados, castellanos y aragoneses y catalanes y valencianos y asturianos y gallegos y vascongados y navarros y cuantos nacimos y vivimos en suelo español, y tenemos fe en el Dios de nuestros padres, y amor á nuestras santas tradiciones y libertades, nos decidamos á lanzarnos á la lucha contra los partidos que nos tiranizan; con toda legalidad, pero con toda resolución; y á un solo grito que resuene en todos los ámbitos de la península.

En nombre de Dios, España para los españoles!

UNA HECATOMBE

300 niños fusilados

La prensa americana llegada en el último correo relata un espantoso suceso ocurrido en Guatemala, y del que, por el excepcional régimen en que aquella República vive, no se había tenido antes noticia en Europa.

Ningún comentario hemos de hacer á la trágica hecatombe: su sólo relato basta para producir en todos los espíritus la más honda indignación y la emoción más sincera.

He aquí cómo relata el suceso una carta de San Salvador que publica *La Razón* de Montevideo.

«En la vecina ciudad de Guatemala, recientemente ocurrió una desgracia lamentable.

En la celebración del término feliz de los exámenes escolares, organizóse una hermosa ceremonia, consistente en una apoteosis de la ciencia.

Para el efecto, se construyó un elevado monumento, en cuyo extremo superior aparecía una niñita con los atributos del caso. Alrededor de dicho monumento, los alumnos de todas las escuelas cantaban himnos alusivos á la fiesta é incensaban la alegría.

Se había construido un templete de lámina de zinc, con objeto de evitar que la niñita del monumento y los chicos que rodeaban éste sufrieran con el sol. La concurrencia era enorme; asistía el presidente Estrada Cabrera, y una fuerza respetable, tendida en diversos lugares, daba mayor esplendor al acto.

Parte del programa se había realizado ya, cuando de improviso, se desprendió del templete una lámina que, cayendo sobre la niñita colocada en el monumento, la hirió gravemente, haciéndola venir al suelo. La misma lámina, y parte de la columna que vino al suelo, produjeron graves contusiones á los niños situados al pie.

Tan inesperado suceso produjo el desorden consiguiente: los padres de la niñita primeramente herida, se lanzaron dando gritos desgarradores, en su auxilio; corrían todos de un lado para otro sin darse cuenta precisa del suceso y el escándalo y confusión tomaron un aspecto tremendo.

La tropa, situada á bastante distancia, no pudo comprender lo que pasaba y, creyendo que se trataba de algo distinto, se formó la pelotera del siglo.

El presidente, Estrada Cabrera, creyó que se atentaba contra su vida y ordenó que la tropa hiciera fuego sobre el grupo.

Aquí se puede juzgar lo que pesó con tan cobarde é inaudita orden y en aquella aglomeración de niños y padres de familia.

Hubo cerca de 300 muertos entre los niños.

La prensa de Guatemala no ha dicho una sola palabra respecto á tan terrible acontecimiento, porque así lo ha ordenado Estrada Cabrera, y ¡ay del que infrinja ese orden!

Las cartas, antes de salir de las oficinas postales, son registradas; en las oficinas telegráficas no despachan ningún telegrama que trate de tan horrible suceso.»

CONSPIRACIÓN EN MANILA

De una interesante carta de Manila, fechada el día 5 de Enero último, tomamos los siguientes párrafos:

«Últimas notas del año 99 fueron diferentes alarmas, más ó menos fundadas hasta el descubrimiento al cabo de una conspiración formal, que tenía por objeto conmemorar el aniversario de la muerte de Rizal con un atrevido golpe de mano, dirigido, á lo que se dice, por el general filipino Artemio Recarte.

Consistía la trama en aprovecharse de la manifestación militar en honor de la traslación de los restos de Lawton, produciendo en distintos sitios de la capital, con incendios y arrojé de bombas de dinamita, el natural trastorno, aprovecharse de la confusión y simultáneamente levantarse los conjurados de Manila, en combinación con fuerzas de fuera pasando á cuchillo á yankacs, algunos que otro filipino americanizado y los frailes y españoles que se terciaron siendo las principales cabezas señaladas para caer las de Otis y el preposito.

A tiempo, y por una carta detenida en Correos, se descubrió todo y no tardaron en encontrarse, mediante declaraciones de los primeros detenidos, ocho bombas de dinamita, con quince fulminantes cada una, una gran cantidad de bolos y varios fusiles y municiones en la casa de doña Vicenta Roxas, madre de Francisco, el fusilado por Polavieja con motivo de los sucesos del 96.

La circunstancia de ser dicha señora una octogenaria, privada ha tiempo de la vista, y reconocida por todos como modelo de bondad y acendrado amor religioso, la pone á cubierto, desde luego, de toda sospecha de participación en el golpe que se preparaba.

Se siguen haciendo prisioneros y la vigilancia con más, sabiéndose que Recarte estuvo en Manila el día 30, y que al ver que se había cambiado el itinerario de la comitiva de los restos de Lawton aplazó el golpe hasta la noche, sin que se presentara á la hora de la cita ninguno de los comprometidos.»

LA GUERRA EN EL TRANSVAAL

Con fecha 13 dicen de Londres: Un despacho recibido de Pietermaritzburg con fecha de ayer y publicado hoy en el *Daily Mail*, en el cual se confirma que los boers en número de 5.000 han pasado á la orilla derecha del Tugela ocupando á Bloysfarin altura que domina los fuertes ingleses de Witte y Molineris y ambas orillas del río en una gran extensión.

Se cree que el ejército republicano se prepara á tomar la ofensiva contra el general Buller.

The Morning Post ha recibido un telegrama del campamento de Frere dando curiosos detalles acerca de la situación de los dos ejércitos beligerantes, facilitados por el agregado militar al ejército inglés.

Según dicho oficial los atrincheros de los boers alrededor de Ladysmith, son formidables: las comunicaciones entre las diversas trincheras están muy bien defendidas, constituyéndose un sistema especial de zanjas protegidas por fuertes alambrados, y las baterías están emplazadas con gran estrategia, de modo que en un momento

dado puedan cruzar sus fuegos á concentrarlas sobre un punto cualquiera.

Las posiciones de la margen Norte del río Tugela, son también casi inexpugnables y en ellas tienen los boers mucha artillería.

«Es evidente—ha dicho el agregado inglés—que para llegar á Ladysmith por el camino de Doorkloof, necesitan los ingleses dos grandes cuerpos de ejército, y aun así les costaría la operación unos 3.000 hombres.

Cabe emprender el avance por otro punto, y acaso haya pensado en esto el general Buller, pero entonces requeriría esta operación un ejército de 100.000 hombres.

Los ingleses deben estar ya convencidos de que su obstinación en libertar á Ladysmith les va á costar enormes pérdidas si consiguen su objeto.»

Un telegrama de Sparrmans, enviado á *The Standard*, explica así la retirada del general Buller.

«El considerable número de fuerzas boers, atrincheras en posiciones hábilmente escogidas y de las cuales la mayor parte eran invisibles á causa de lo abrupto del terreno, y la poderosa artillería republicana que dispara sin cesar con admirable puntería, hicieron comprender al general Buller que no solo era difícilísimo el avance sobre Ladysmith, sino que en el caso de proseguir á todo trance: sería imposible conservar sus comunicaciones.

También ha temido el general Buller que, en lugar de socorrer á la guarnición sitiada, se hubiese visto seriamente comprometido y acaso encerrado con White en Ladysmith.

Estas noticias han producido la natural consternación y todo Londres está conforme en que los boers constituyen un enemigo, sino invencible, por lo menos formidable.

Coincide con estas noticias el hecho de que pasan los días sin que el general Buller haya dado el parte oficial de los últimos combates del Tugela, lo cual permite suponer que el desastre ha sido mayor y que Buller continúa acosado por el enemigo y defendiéndose como puede de un nuevo ataque de los boers.

Todo hace temer que pronto sea pública la noticia de un nuevo desastre.

Con fecha 10 dicen desde Naauw-Poort que los boers están desplegando gran actividad en derredor de Coleskop y que han ahuyentado á las guardias avanzadas inglesas de Hagter Necki y de Hobker Farm.

Los burghers se están concentrando en Coleskop.

Los periódicos de esta mañana confirman, con referencia á despachos de Rensburgo, que los boers rechazaron el flanco izquierdo de los ingleses, ocupando á Bastardsneck, en cuyas alturas han emplazado su artillería.

Después prosiguieron su movimiento de avance hacia el Sur.

Otras noticias recibidas hoy en el War-Office procedentes de Kimberley y de Rensburgo, con fecha 7, dan detalles acerca de la situación militar de ambos puntos.

En el primero de ellos las fuerzas sitiadoras han sido reforzadas y se cree que también su artillería, por cuanto han hecho varios disparos con un cañón de grueso calibre emplazado en una altura donde antes tenían dos piezas pequeñas.

En la parte Este de la plaza y á 4.000 yardas de la mina más exterior, han sido construidas varias trincheras.

Con referencia á una carta de Kimberley dice el *Daily Mail* que en aquella ciudad falta hasta la carne de caballo desde el 8 Enero último.

La mortalidad excede del triple de la mortalidad media y la de los niños es muy elevada.

Un telegrama, fechado hoy 12 en el campamento del río Modder, trata de explicar la retirada del general Macdonald.

Dice aquel despacho que la retirada se operó por órdenes comunicadas á Methuen generalísimo Roberts.

Añade que Macdonald solo se propoñía un reconocimiento.

Tales explicaciones producen indignación porque se ve que solo tratan de ocultar una nueva derrota.

En despacho expedido el 10 desde Modder River se reconoce que los boers habían concebido un plan perfectamente combinado para atacar á la brigada Macdonald.

Ese plan fué desbaratado. La brigada, que llegó el 9 por la noche al campamento de Modder River, arrojó antes de todas las posiciones á los boers.

Las pérdidas de éstos fueron numerosas según los jefes de las fuerzas inglesas, que se vieron obligadas á abandonar el campamento al enemigo.

Dicen de Londres que los periódicos expresan gran confianza en el movimiento que está preparando el generalísimo Roberts.

Según las últimas noticias recibidas continúa el bombardeo de Mafeking.

Comunican de Londres que en Westminster se ha verificado una reunión, á la que asistieron seis diputados y en

la que se pronunciaron discursos condenando la guerra con los boers y pidiendo que se haga pública la correspondencia relativa á la expedición del doctor Jameson.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Sale el sol, á las 6'49.
Pónese, á las 6'40.

MAÑANA

(49) 18 (316)
DOMINGO

SAN SIMEÓN OBISPO Y MÁRTIR

Fué hijo de Cleofas y algún tanto pariente de Jesucristo, cuya doctrina siguió, llegando por sus prendas á ser elegido sucesor de Santiago apóstol en el obispado de Jerusalem. Es indecible lo mucho que trabajó para convertir á la Iglesia los sectarios del judaísmo, muriendo en tan gloriosa empresa en este día del año 109 en la edad decrepita de 120.

INTENCIÓN PARA ESTE MES

ORACIÓN COTIDIANA

La libertad de enseñanza

¡Oh Jesús míol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que vuestro Corazón divino conserve á la Iglesia la libertad de la enseñanza.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Rogar todos los días de este mes al Sagrado Corazón por la libertad de enseñanza.

Oficio Divino.—Día 18.—Domingo de Sexagésima. De la Dominica *Morado. Semidoble*, com. de San Marcelo Papa y mártir y de San Simeón mártir. Vísperas com. de S. Anastasio mártir, y de San Marcelo.

CUARENTA-HORAS

En Santa Teresa, concluirán las Cuarenta Horas, dedicadas al Inmaculado Corazón de nuestra Señora: exposición á las seis de la mañana; á las diez y media misa mayor solemne con música y sermón por el P. Carceller, S. J. Por la tarde después del triduo *Te-Deum* y la reserva.

CULTOS

En la Catedral, por ser la dominica de Sexagésima en la misa mayor predicará el M. I. Sr. D. Lorenzo Moyá, canónigo Magistral.

En San Francisco, se celebrará fiesta votiva en honor de San Antonio de Padua, costea la por devota persona. A las diez y media se cantará la misa mayor con sermón por el P. Pedro B. Nadal. Por la tarde á las cuatro se expondrá el Santísimo Sacramento, acto continuo se rezará la Corona de la Virgen, plática y estación al Santísimo Sacramento.

En la Merced, á las once y media durante una misa se practicará un voto ejercicio en sufragio de los difuntos de las familias que costean las funciones de Jesús, María y José. Por la noche se comenzará con solemnidad el mes de San José.

En el Temple, á las siete y media de la mañana, durante una misa, continuará el triduo dedicado á la Sagrada Familia.

En Montesión, á las siete y media comunión general. Por la tarde á las seis exposición del Santísimo, rosario y sermón final de los santos ejercicios, bendición y reserva.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolás, á la Virgen del Buen Suceso.

Lunes.—En Santa Cruz, empezarán las Cuarenta Horas, dedicadas á la Purísima Concepción de nuestra Señora: exposición á las seis y cuarto de la mañana; á las diez misa mayor; á las cuatro y media de la tarde los actos de coro; á las seis rosario y luego principiará un triduo con sermón por D. Guillerme Oliver y la reserva.

En el Temple, á las siete y media, misa de comunión general y conclusión del triduo dedicado á la Sagrada Familia.

El ejercicio del día 19, dedicado al Patriarca San José, se verificará en las iglesias y horas de costumbre.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolás, á la Virgen de Lluch.

DE LA CAPITAL

San Antonio de Padua.—Mañana en dicha iglesia se verificará la bendición de la nueva campana, la cual será apadrinada por dos jóvenes con el nombre de *Antonia*.

A las nueve y media empezará tan solemne acto en el que el Rdo. Sr. D. Sebastián Cordá, Cura párroco de Santa Eulalia, después de la bendición, oficiará en la misa mayor en la que predicará el Superior de los Padres de la Compañía de Jesús.

Aplazamiento.—Según se dice ha sido acordado aplazar hasta el día 23 de Abril próximo la fiesta que se está organizando para conmemorar el acto de la colocación del retrato de D. Jerónimo Rosselló en la galería de varones ilustres de Mallorca.

Se dice que los literatos catalanes piensan celebrar un solemne funeral en la Santa Iglesia á la memoria de D. Jaime el Conquistador, para cuyo acto se aplicará el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis que oficie de pontifical, y pronunciará la oración fúnebre el M. I. Sr. D. Jaime Collell, canónigo de la Catedral de Vich.

Presupuestos.—El excelentísimo Ayuntamiento de esta capital se ha dignado obsequiarnos con tres cuadernos, recientemente impresos, uno de ellos contiene la cuenta del presupuesto municipal del año 1898-99; otro las del presupuesto del segundo semestre de 1899, y el último el balance de situación en 1.º de Enero de 1900.

Agradecemos á los señores que componen la Corporación el obsequio que les hemos merecido.

Todo sea por Dios.—Para en breve se anuncia en el Teatro Principal la prohibida obra *La Dama de las Camelias*. Lo más triste es que irán personas que no irían si supiesen la prohibición.

Recomendamos los devocionarios de 0'30 pesetas encuadernados en pasta que se venden en la Librería de la *Sagrada Familia*. Constan de unas doscientas páginas y contienen gran número de oraciones y prácticas.—Plaza de Coll.

Todo debe empezarse con la señal de la cruz.—(San Ambrosio.)

Investigadores.—El señor Delegado de Hacienda anuncia en el *Boletín Oficial* que la plantilla de la investigación regional de Baleares la componen los señores siguientes.

Oficial de primera clase, D. Marcelino Pacheco Cardiel, jefe accidental.

Oficial de 2.ª clase, D. Marcelino Coquillet, arquitecto.

Oficiales terceros D. Francisco Fernandez, D. Ignacio Castellanos y D. Francisco Ponce de León.

Auxiliar de segunda clase don Ramón Cardona.

Reunión.—El 23 del corriente á las seis y media de la tarde se reunirá la Cámara Oficial de Comercio de esta ciudad en Junta general extraordinaria al objeto de proceder á la aprobación de las modificaciones introducidas en el Reglamento porque se rige dicha Cámara.

R. I. P.—Anteanoche pasó á mejor vida en esta ciudad el conocido y respetado maestro de obras D. José Abrines, víctima de aguda enfermedad.

El Señor haya acogido en el seno de su santa gloria el alma del finado.

Percance desgraciado.—Un individuo que ayer tuvo la desgracia de magullarse varios dedos entre las ruedas de dos carros en la calle

de Bauló fué curado por el médico municipal de servicio en la casa de socorro del Ayuntamiento.

Título.—En la secretaría de Instrucción pública de esta provincia se ha recibido el de Licenciado en Farmacia expedido por el Ministerio de Fomento á favor de D. Celestino Alomar y Vanrell.

Círculo de Obreros Católicos.—Mañana por la noche en el teatro de dicha sociedad se pondrá en escena el drama en tres actos y en verso titulado: *La noche de San Jaime*, y terminará con un chistoso fin de fiesta.

Recurso de alzada.—D. Antonio Caldentey lo presentó ayer en la secretaría de la Diputación provincial contra el acuerdo de la Comisión provincial por el que declaró la nulidad de las últimas elecciones de concejales verificadas en el pueblo de Lluchmayor.

Captura.—La Guardia civil del Terreno ha puesto á disposición del Jefe de Instrucción de este partido al sujeto á quien se supone autor del robo verificado hace algunos días en una casa del caserío de Génova.

Muerte repentina.—Un hombre que vivía achacoso, llamado Miguel Pol Rosselló, falleció ayer tarde en su casa de la calle de Vila.

Dios haya concedido al alma del finado el galardón de los justos.

Correos.—El vapor *Lulio* salió á las cinco de la tarde de ayer de nuestro puerto, con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, 46 pasajeros y efectos del país.

El vapor *Belver* ha fondeado en este puerto á las siete y media de la mañana, procedente de Barcelona. Ha traído pasaje, carga y balija, la cual se ha repartido á las ocho y media.

DE LOS PUEBLOS

De Lluchmayor

CARTA ABIERTA Y RAPA-BARBAS

Muy señor mío: Se han leído con mucho gusto en este pueblo sus dos artículos publicados en *EL ANCORA*, referentes á los republicanos lluchmayoreses, alabándoles su inocencia y su generosidad.

Profetiza V. en uno de ellos la instalación de un hospital en su caserío.

Respeto la profecía; no obstante no creo que ilusione los vecinos de este pueblo, porque los conocemos y esto basta.

Con intento de dar á conocer, sino el cumplimiento de aquella profecía, algo que se le parece, y que podría ser ensayo de un futuro establecimiento, servido por hermanas del pueblo, soñado por D. Benito, pongo en el papel estos cuatro borrones.

Se trata, pues, de la fundación de un centro de Maritornes, que dará mucho que hablar, si la autoridad no pone remedio cuanto antes.

Vive en la Bandera de la calle una mujer, ya entrada en años, de vida bastante conocida.

Ayudada por dos costureras se dedica al reclutamiento de esas desdichadas, que concurren á horas determinadas á su casa, lugar de cita.

Figuran en lista, según noticias, unas cuarenta.

De ellas no sé, que pertenezca ninguna á las asociaciones piadosas que aquí hay instaladas.

No creo que tampoco sean de las que frecuentan los sacramentos ni los actos de la Iglesia; sino de las que son vistas por todas partes en el baile, en la comedia y en el salón con la vergüenza perdida y mucho descaro.

Supongo en la autoridad ignorancia completa de este hecho.

Yo lo sé únicamente, porque lo oí susurrar por aquí.

¡Pobres padres de familia!

¿Y es posible que en tan criminal descuido viváis?

Vuestras hijas os engañan sobornadas por una sinvergüenza y venden á

ínfimo precio su dignidad y vuestra honra.

Vosotros al entretanto tan tranquilos enviando vuestras hijas al baile y al teatro, creyendo en la inocencia y en las recomendaciones, que de ellas hace la prensa republicana, que patrocina toda corrupción y defiende toda inmoralidad.

Vigilad, os lo aconsejo. Yo con las mías cuento usar suma vigilancia y esmerada solicitud.

El domingo próximo esperan los republicanos lluchmayoreses llenarse la barriga.

No ha de ser todo ayunar por necesidad.

Puestos ó nombrados en comité, los que han de gobernar el hospital de que habló V., han determinado comenzar sus trabajos con un arreglo de su estómago, porque según decimos los mallorquines: *Un sach buit no s'aguante*.

Valdrá la pena el ver, como con seis reales comerán y beberán en abundancia, y después trastornada la cabeza con el agua teñida, echarán cuatro pesetas contra este revistero y contra todo lo que algo vale en este mundo, como suelen hacerlo en casos semejantes.

Efectos de la fruta de Baco. Procuraré ponerme á respetable distancia, para que no me llegue su saliva al salirse de la boca.

Supongo que lo mismo harán todas las personas decentes.

12 Febrero 1900.

UN REVISTERO.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos
Día 14.—Varones 1.—Hembras 4.

Defunciones
Día 15

Antonio Ferrá Mari, 10 meses, Plaza de la Iglesia, pulmonía
Bartolomé Frau Ferrá, 3 meses, Boteria, pulmonía gripal.
María Ana García Porcel, viuda, 86 años, San Jaime, grip.
Lorenzo Crispo Miguera, casado, 60 años, Salas, úlcera gástrica.
María Vila Cabrer, 9 años, San Magin, escrofulismo.

Hospital civil
Día 15

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 353.—Entrados, 3.—Salidos, 1.—Fallecidos, 0.—Quedan, 354.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

El pago del dividendo que la Junta General celebrada el día de ayer acordó repartir á los Sres. Accionistas, estará abierto todos los días laborables de diez á una de la tarde hasta el día 3 de Marzo próximo, y pasado éste, los jueves solamente.

Los accionistas podrán encargar el cobro á cualquier persona mediante carta de autorización dirigida al Director de la Compañía.

Palma 15 de Febrero de 1900.—El Director, Eusebio Pascual.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORA)

Convenio

Madrid 16 á las 9 n.

Telegrafían de Roma que *Il Secolo* asegura que se ha firmado un tratado entre Alemania y Rusia en virtud del cual el Czar quedará en libertad para extender sus dominios por la India, y en cambio apoyará la expansión colonial de los alemanes.

Explosión

Comunican de Pietermaritzburg que las víctimas de la explosión ocurrida en un depósito de cartuchos son 50 muertos y 80 heridos.

Ingleses y rusos

Madrid 16 á las 9 n.

Dice *The Times*, que según noticias de San Petersburgo, una brigada rusa ha marchado á la frontera del Afghanistan.

Comentando esta noticia, el periódico londinense dice que Rusia quiere aprovechar las circunstancias para ensanchar su poder en Asia, pero que Inglaterra sabrá defender sus intereses.

Temporales

Ha nevado copiosamente en Londres.

De Tours dicen que ha habido en aquella región fuertes temporales, habiéndose hundido una casa.

Congreso

Madrid 16 á las 9 n.

Ha sido admitida una enmienda al proyecto de ley referente al trabajo de las mujeres y niños.

En ella se fija en media jornada ó jornada alterna al maximum de trabajo para los niños menores de 13 años.

El señor Canalejas ha termina-

do su discurso, lamentándose de la impotencia de las Cortes.

Prórroga

El ministro de la Guerra llevará pronto á la regia firma un decreto prorrogando hasta el día 31 de Diciembre la ley referente al contingente activo del ejército.

Conferencias

Mañana empezarán las conferencias del señor Villaverde con los jefes de las minorías para buscar una solución al conflicto parlamentario.

De la guerra

Madrid 16 á las 10 n.

Paris.—Es inexacto que existan disonancias entre Orange y el Transvaal.

El ejército del general Roberts ascenderá á 50.000 hombres.

Un despacho del Cabo da cuenta de que un ejército boer acampa en la actualidad en el mismo sitio en donde el general Buller tenía establecidos sus reales.

El general Roberts ha telegrafiado á su gobierno que sigue avanzando.

Ascenso de los coroneles

Madrid 16 á las 11'30 n.

El general Azcárraga ha expuesto á la comisión del Congreso que entiende sobre la proposición del general Weyler referente al ascenso de los coroneles de reserva, la conveniencia de consignar las condiciones que hayan de reunir los coroneles.

Condenación de El Urbión

Madrid 16 á las 11'30 n.

El Siglo Futuro publica íntegra la enérgica y magistral condenación de la revista periódica denominada *El Urbión*, decretada por edicto del Sr. Obispo de Mallorca.

Además anuncia otras condenaciones de los Obispos de Barcelona y de otras diócesis.

| Bolsa | |
|--------------------------------------|--------|
| Madrid 16 Febrero. | |
| 4 p ⁰⁰ perpetuo interior. | 69'80 |
| 4 p ⁰⁰ perpetuo exterior. | 00'00 |
| 4 p ⁰⁰ amortizable. | 77'85 |
| Cubas (86) | 82'25 |
| Cubas (90) | 68'62 |
| Banco de España | 505'00 |
| Tabacos. | 424'00 |
| Francos. | 00'00 |
| Libras. | 00'00 |
| Barcelona 16 Febrero. | |
| Interior fin mes abrió á. | 69'92 |
| 4 p ⁰⁰ exterior. | 00'00 |
| Amortizable. | 0'00 |
| Boletines de Cuba. | 82'85 |
| Cubas (90) | 68'62 |
| Aduanas. | 000'00 |
| Filipinas. | 09'00 |
| Nortes. | 55'20 |
| Francias. | 48'10 |
| Paris. | 68'50 |

PODÉIS CURAR á vuestro hijo

¡Qué felicidad contemplar á niños que fueron débiles y raquíticos, cambiados en robustos y alegres criaturas por medio de la Emulsión Scott! Este remedio obra más en beneficio de los niños que todos cuantos medicamentos pudieran tomarse. Véase como ejemplo, el de un niño que creció raquítico y desmedrado.



Hablando de él, su padre dice: *Muy Sr. mío: No puedo menos que manifestar á V. para el uso que crea conveniente, que el que suscribe, habitante en Barcelona calle Aribau, 23, 4.º, tiene dos hijos de 4 y 2 años respectivamente llamados José y Miguel, los cuales han venido obligados á tomar la Emulsión Scott, puesto que por causa de su lactancia deficiente y por enfermedades propias de la niñez, se criaban débiles y enfermos. No me esforzaré en demostrarle los efectos en ellos producidos por tan excelente preparación, por cuanto la fotografía del primero, que tengo el gusto de remitir á V., le demostrará su desarrollo físico; participándole, además, que desde que siguen tomando la Emulsión Scott, no han tenido ninguna enfermedad.*

No me cansaré de alabar tan buena preparación, recomendándola como la salvación de los niños.—Queda de Vd. S. S. q. b. s. m., José Facó.

Barcelona 10 de Marzo de 1899. Uno de los males que angustian más á los padres y son más difíciles de resolver, es la tendencia que el organismo de varios niños muestra á la extenuación, sin causa aparente que la motive. La Emulsión Scott es remedio infalible para este caso, en virtud de la asociación perfecta de sus componentes, el aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa y glicerina.

Su principal ventaja es que los niños no la consideran como medicina, sino como una crema, y esto contribuye á facilitar su administración.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marín, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Si toseis tomar Járabe Polibalsámico Giol. Venta en las buenas farmacias.

196

AURELIA

ella una tablilla ó cédula, leyó en alta voz el nombre de *Cornelia*, pronunciado ya antes por tantas bocas.

En toda la plaza resonaron los aplausos de la muchedumbre, que sofocaron los gritos desesperados de mi madre y las terribles imprecaciones contra los dioses en que prorrumpió mi padre, no pudiendo soportar aquel inmenso dolor.

El emperador se adelantó hacia mí, y poniéndome la mano en la cabeza, como se pone sobre una esclava al tomar posesión de ella, pronunció las palabras de la fórmula ordinaria en semejantes casos.

—¡Amata, exclamó con voz solemne; yo me apodero de tí!

Los pontífices dieron un grito espantoso, sin duda para impedir que se oyeran las últimas maldiciones de mis padres; el pueblo contestó á aquel grito de los pontífices con otro tan frenético, que el emperador se vió obligado á callar.

—¡Amata prosiguió diciendo en cuanto se hubo restablecido la calma; me apodero de tí para que seas sacerdotisa de Vesta y para que cumplas los ritos sagrados; para hacer, según el derecho de los Quirites, lo que está en el interés del pueblo romano y de los Quirites. ¡Que una ley favorable consagre esta elección!

Así, yo era ya vestal. Así, mis padres no eran ya nada para mí, porque una vestal no tiene familia. Así, todos los que yo había conocido y amado, debía perderlos para siempre...

Querida Cecilia, ¿podía comprender una niña que apenas contaba seis años, como me sucedía á mí, las consecuencias fatales de una ceremonia cuya pompa la divierte y cuyo vano espectáculo la aturde?

Sin embargo, yo lloraba amargamente porque veía á mis jóvenes compañeras arrojar en los brazos de sus madres, que las llenaban de caricias, en tanto que la mía me llamaba inútilmente, suplicando que me devolvieran á su amor.

Pero yo estaba en manos de los pontífices, que me condu-

LOS JUDÍOS DE LA PUERTA CAPENA

193

hija; en las otras, era el privilegio de los tres hijos (*justrium liberorum*); en estas, el padre era flamen, augur, quinceviro, epulon, etc., excepciones admitidas en todos tiempos; en las otras, aun cuando la virgen reunía todas las condiciones exigidas, no era *patrimo* y *matrimo* (1); en fin, por mil razones, verdaderas ó supuestas, parecía evidente que una porción de matrimonios se libraban de aquella tribulación y que yo me encontraba en primera línea entre todas las demás que estaban amenazadas de aquella desgracia.

—¡Fabial exclamó dolorosamente mi padre, después de haber hecho todas estas reflexiones; ¡un flautista de los sacrificios salvará á su hijal! ¡Aquel título oscuro no ha llamado jamás la atención! ¡Y á mí consular, me arrebatarán esta niña! ¡La implacable diosa Vesta quiere que las sacerdotisas de su culto sean ilustres y hermosas! ¡No soy yo el primer patricio de Roma? ¡No es Cornelia la más graciosa entre todas las niñas de su edad?

La voz de Cornelia se apagó sofocada por los sollozos.

—Mi pobre madre, prosiguió, se dejó caer en un lecho de púrpura abatida por el dolor... ¡Yo misma, aunque no comprendía nada de cuanto estaba pasando á mis ojos, lloraba al ver el desconsuelo de mis padres, como llora una niña al ver correr las lágrimas por las mejillas de las personas á quienes más quiere, como ríe al ver que estas están contentas!

A los pocos días un heraldo de los pontífices se presentó en la casa de mis padres con la orden para que yo comparciese en la Area Palatina.

Al día siguiente debía tener lugar la solemne ceremonia que tanto turba y agita á un mismo tiempo á Roma, que hace palpitar de temor ó de esperanza á tantos corazones.

Mis padres, obligados á presenciar la elección que debía decidir de mi suerte, me acompañaron temblando hasta el sitio en que el emperador en persona iba, en su calidad de

(1) No tenía vivos á su padre y á su madre, condiciones de las que no se podía prescindir.

GRAN BARATURA POR FINAL DE TEMPORADA

TIENDA NUEVA DE SAN JOSE—ANTIGUA CASA BRONDO—BRONDO. 7

«» Lencería, Lanería, Sedería, Confecciones «»

Especialidad en telas algodón para camisas de Señora.
Telas hilo en todas clases y anchos.
500 sábanas algodón confeccionadas á 2'50 pesetas.
Gran surtido en mantelerías á precios nunca vistos.
500 cortes paño á 5 pesetas.
Rico surtido en lanas S'mirna á 6'25 pesetas corte.
1.000 pañuelos lana 11 palmos á 4 pesetas uno.
500 piezas franela algodón clase superior á 3 pesetas corte.
Estense surtido en armures lana negro desde 10 pesetas corte.
Variado surtido en lanas Buclec á 7'50 pesetas corte.

1.000 pañuelos lana 7 palmos á 1'25 pesetas uno.
500 cortes Damase negros ricos dibujos á 6 duros corte.
Capas de Piel Caracul en todos tamaños.
Rico surtido en capas paño en todos tamaños y colores.
Gran y riquísimo surtido en puntillas.
Mantas viaje en todas clases.
500 docenas calcetines Jumel á 3 pesetas docena.
Camisetas rusas, punto inglés en todos tamaños y clases.
Calzoncillos
Medias negras escocesas á precios sumamente baratos.

Refajos en todas clases.
Rico surtido en Yutes, Ramios, Tapicerías.
Alfombras moqueta, Terciopelo, Alta lana en todas clases y tamaños.
Rico y variado surtido en cortinajes y S'tors.
500 piezas madapolam á 3 pesetas pieza.
Pañolería en todas clases.
Cubre corsés lana y algodón con y sin mangas desde 0'75 pesetas uno.
Gran novedad en Toreras listadas y lisas.
Depósito de mantas de lana y estera del país á precios de fábrica.

«» y todo cuanto se requiere para equipos de novios «»

LA TOS

POR REBELDE É INVETERADA QUE SEA

BRONQUITIS aguda y crónica.
CATARROS de la garganta y pecho.
FALTA DE EXPECTORACION.
AFONIA
RESFRIADOS.
DENGUE
COQUELUCHE (catarro de los niños).
OPRESION
LARINGITIS
RONQUERA

y todas las enfermedades de la garganta y pecho se curan siempre con el

Jarabe polibalsámico GIOL

Basta en muchas ocasiones el consumo de una sola botella para encontrar alivio notorio y hasta curación.

Venta: Farmacia Giol, Poniente, 31, y principales farmacias
Frasco, 4 pesetas

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaria religiosa de la casa «Vayreda.»

Objetos de Plata «Meneses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa.
Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes tales y ornamentos sagrados.

ALQUILERES

Un segundo piso, con gas y agua á grifo, en la calle de Pelaires número 105. Un tercero núm. 86 de la misma calle. Dos segundos en la calle de la Soledad con vistas á la Glorieta.
Informarán Pelaires 105, Portería.

OCASION

GLORIAS DE LA IGLESIA ESPAÑOLA
tres tomos en 4.º mayor
encuadernados en buen estado
Precio 20 pesetas

AGRICULTURA

ABONOS QUÍMICOS PARA EL FOMENTO Y DESARROLLO DE LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA

LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

VIÑA
NARANJO
ALMENDRO
ALBARICOQUE
ALGARROBO
CEREALES
HIGUERA
OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia D. Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora de D. Leopoldo Mompó de Valencia.

CORREOS

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

SALIDAS DE PALMA

Lunes . . . 10 mañana para Ibiza.
Martes . . . 5 tarde para Barcelona, directo.
Miércoles . . . 9 mañana para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves . . . 5 tarde para Barcelona, directo.
Viernes . . . 5 tarde para Barcelona, directo.
Sábados . . . 5 tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón directo.
Domingos . . . 2 tarde para Barcelona, (via Alcudia).

ENTRADAS EN PALMA

Lunes . . . 7 mañana de Barcelona; y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).
Martes . . . 8 mañana de Ibiza y Alicante.
Miércoles . . . 9 mañana de Barcelona (directo); y 7 mañana de Mahón (directo).
Jueves . . . 9 mañana de Barcelona (via Alcudia); y 2 tarde de Ibiza.

Viernes . . . 2 tarde de Ibiza y Valencia.
Sábados . . . 9 mañana de Barcelona (directo).

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que girará en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 3 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.
De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto desde el Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'45 (mixto en los Ramales) tarde.
De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'45 (mixto hasta Mara y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.
De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Música Religiosa

TORRES.—Gran MISA FESTIVA sobre cantos eucarísticos, para grande orquesta y órgano; esta obra fué premiada en el Certamen Eucarístico de Valencia el año 1893 y estrenada en dicha Basílica el 25 de Noviembre del mismo año.

GOUNOD.—Tomo de Preludios y Fugas.—Célebre Gallia (Lamentación).—Misas en Do mayor, á 2 y 3 voces.—Célebre Misa de Santa Cecilia.

PEROSI.—Misa á 3 voces de granefecto.

MERCADANTE.—Misa á 3 voces.

PACCINI.—Gran Misa de Requiem.

MOZART.—

ROSSINI.—Stabat Mater.

UBEDA.—Juego completo de versos para Misas.

PADRE DAVIDE.—72 Fugas y Versos de estilo fugado.

WACHS.—La Capilla Católica para armonium ú órgano.

VILBAC.—12 Ofertorios originales para armonium ú órgano.

BERTINI.—Gran Método elemental, con encuadernación, 6 ptas.

Grandes existencias en la célebre Edición Peters.

Métodos de piano y solfeo.

Instrumentos de todas clases.

—PRECIOS ECONOMICOS—

¡Novedades! siempre ¡Novedades!

Almacén Martorell

Jaime II, 103, Palma

NOTA.—Se admite cualquier encargo de los pueblos y se sirve con actividad.

pontífice Máximo, á apoderarse de la víctima que reclamaba Vesta.

Nuestra casa y los clientes de la familia hubieran querido acompañarnos, pero mis padres se negaron á llevar un cortejo tan brillante, que habría llamado demasiado la atención pública con respecto á su fortuna y á la grandeza de su nombre, lo cual hubiera sido añadir un motivo más de temor á los muchos que abrigaban ya en su pecho.

En efecto; desde el reinado de Augusto siempre se han escogido las sacerdotisas de Vesta entre las familias patricias más distinguidas, y basta nombrar á Scancia Lelia, á Domicia y á otra Cornelia, que fué también Vestal Máxima como yo, y que pertenecía á una de las ramas de nuestra familia, para demostrar que el nacimiento, en vez de ser una exención, era un título más para el sacrificio que impone una religión en la que el orgullo y la ambición son los únicos sentimientos que se encuentran en el fondo de los corazones que la profesan (1).

Desde muy temprano una muchedumbre inmensa llenaba todas las avenidas del Area Palatina, y lo mismo cuando nosotros llegamos á aquel sitio.

Aquella muchedumbre llegaba hasta debajo de los pórticos de los templos de Jano Sospita, de Cibeles y de Baco; el pueblo, para disfrutar mejor aquel espectáculo, había llegado á invadir hasta los tejados de los edificios más inmediatos á la plaza.

Cuando yo entré en el Area, rompiendo por medio de las compactas filas de aquella tumultuosa reunión, las otras niñas designadas por los Pontífices estaban ya allí acompañadas de sus familias, entre las cuales no había un solo individuo que no estuviera pensativo.

Eran diez y nueve, y yo hacía, por consiguiente, el número veinte (2).

(1) Tácito: *Anales*, lib. II, cap. LXXXVI; lib. IV, cap. XVI; lib. XV, cap. XXII.

(2) Aunque sea Justiniano (lib. X y XI. Cod. *De Nat.*, libro

Un heraldo me hizo tomar asiento en medio de mis compañeras, y á mi me pareció que aquella primera separación de los míos era un motivo de alegría para los padres, que lloraban de inquietud antes de mi llegada, y que se tranquilizaron al verme, como si ya fuese una víctima marcada de antemano para un destino inevitable.

¡Cosa extraña! En todas las conversaciones que oía á mi alrededor, se aseguraba que la suerte, cosa sin embargo casual, recaería sobre Cornelia...

De pronto se agitaron las oleadas de aquel inmenso gentío, y se apartaron á uno y otro lado para dejar franco el paso á un cortejo que iba dirigiéndose muy despacio hacia el Area.

Era el emperador Neron en traje de Pontífice Máximo, y acompañado de todo el colegio sacerdotal.

Todo el mundo calló, y la inmovilidad de la muchedumbre dió testimonio, por decirlo así, de la solemnidad de aquel momento.

Un augur dirigió unas cuantas palabras al emperador, para decirle que, consultadas las entrañas de las víctimas, no había notado en ellas ningún presagio que impidiera la celebración de la ceremonia.

El heraldo proclamó en seguida en voz alta los nombres de las niñas designadas. ¡Al pronunciar el mío, oí detrás de mí algunos gemidos ahogados!

Los que los daban eran mis padres, que presentían lo que iba á suceder.

Sin embargo, los nombres de todas nosotras habían sido escritos y luego depositados en la urna.

El emperador metió la mano en la urna, y sacando de

Nov. 89, cap. VIII) el que haya exigido la confección del instrumento dotal para la legitimidad del matrimonio, nosotros creemos que en todas épocas la justificación pública distinguió el matrimonio por el simple uso del *concubinato*; otra especie de unión reconocida, como todo el mundo sabe, por la ley romana.

La Farmacia SAN JOSÉ prepara la Magnesia efervescente San José y la expende en botes de dos reales y en papeleto de 0'05, 0'10 0'15, 0'20 pts. etc.—Colón 34, Palma.

EMULSIÓN NADAL

de aceite de higado de bacalao con glicérol y yoduro de potasio é hipofosfitos de cal y sosa
ES LA MEJOR
Cura la Tos, Catarros, Bronquitis, la Tisis, Escorbúto y la Debilidad Analizada por el Dr. Bonet, catedrático de Farmacia de la Universidad de Madrid. Aprobada y recomendada por el Colegio de Médicos de Barcelona. Es alimento, refuerzo y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema fluida, blanquinosa y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado, y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resalta la más eficaz y se conserva siempre, circunstancias que no tiene ninguna otra y se recomienda por su bondad, economía y ser producto español. De venta en todas las farmacias y M. NADAL.—TARRAGONA.